

# SMBG Neuigkeiten Nr. 62 - Dezember 2025

Liebe SMBG Gemeinde!

Knapp vor dem Jahreswechsel, hier noch ein kleiner Rückblick auf 2025 und Ausblick auf 2026.

## ***Zunächst ein Rückblick auf das ausklingende Jahr.***

### **Zu unseren Ausstellungen und Treffen im Jahr 2025:**

- Das Fremo Treffen in Haag Anfang war unser bisher größtes Treffen, nicht nur von der Teilnehmerzahl, sondern auch vom Umfang der Aufstellung und des Fahrplanes. Und offenbar so gut aufgenommen, dass es schon vor Ort eine Menge Fixzusagen für 2026 gab. Ein richtig schönes und erfolgreiches Treffen.
- Auch die Messeteilnahme in Tulln - gemeinsam mit unserem Partner NMS Wolkersdorf - war sehr erfreulich. Sehr gut angenommen, viele nette Kontakte, ohne große technische Probleme - Anlass für eine Wiederholungstat.
- Das frùhsommerliche Treffen in Wolkersdorf war zwar trotz der kurzen Vorbereitungszeit organisatorisch (Aufstellung/Fahrplan/Betrieb) sehr gut, litt aber an der geringen Teilnehmerzahl - einige ‚NoShows‘ und kurzfristige Abwesenheiten. Eine Lehre für 2026.
- Die Murtalbahn-Ausstellung bei der Rieder Messe war zwar keine SMBG-Ausstellung, aber doch mit maßgeblicher Beteiligung einiger Mitglieder, und war sehr erfolgreich.
- Umso positiver die Adventausstellung in Litschau. Ebenfalls relativ kurzfristig vorbereitet, passte dort alles. War wohl für alle Teilnehmer ein positives Erlebnis. Wolfgang hat dort bei seinem Debüt als Ausstellungsleiter brilliert. Herzlichen Dank dafür.
- Auf der negativ-Seite ist die Absage für Freilassing mangels Ausstellungsleiter und Teilnehmer zu nennen. Ich fürchte, dass wir dort unseren Kredit verspielt haben....

### **Basteltage in Wolkersdorf:**

Die von Chrisu organisierten Basteltage in Wolkersdorf sind mittlerweile ein Fixstern am SMBG Himmel und nicht mehr wegzudenken. Großer Dank an Chrisu, dass er die Basteltage so mit vollem Einsatz vorantreibt und damit ein Highlight des Vereinslebens geschaffen hat.

### **Stammtische:**

Der monatliche Stammtisch ist ebenfalls fixer Bestandteil des Vereinslebens geworden und lockt auch regelmäßig interessierte Gäste an. Zahlreiche Modellbahuprojekte sind dort bereits entstanden. Stefan betreut die Stammtische perfekt und trägt damit wesentlich zum Vereinsleben bei.

In Summe wohl ein recht erfreuliches Vereinsjahr, auf dem man aufbauen kann .

### ***Was kommt 2026 auf uns zu?***

- Die Höllenfahrt 2026 (27.-31.3..2026) verspricht ein ‚All-Time-High‘ zu werden. Mit fast 60 Anmeldungen ist schon jetzt ist die Kapazitätsgrenze der Halle erreicht. Noch nie hatten wir Anfang Dezember die Aufstellung und das Betriebskonzept in trockenen Tüchern und den Fahrplan in Arbeit. Und die spannende Aufstellung des heurigen Jahres wird 2026 wohl übertroffen. Auch ein richtiger Hafen ist dieses Mal dabei. Und natürlich die Murtalbahn...Schon jetzt ein großer Dank an das ORGA-Team Gerhard, Thomas, Michael und Peter Rauch.  
Wer sich noch nicht angemeldet hat und dabei sein will - am 1.1. ist es (fast) zu spät, danach gibt es nur mehr Restplätze....
- Unsere Partnerschule NMS Wolkersdorf feiert 29.-31.5.2026 das 20-jährige Bestehen des Modellbahn-Schulprojektes, und dieses Ereignis wollen wir natürlich tatkräftig unterstützen.
- Anfang Juli (3.-7.7.2026) wird es wieder ein Treffen in Wolkersdorf geben, dieses Mal mit frühzeitiger Planung und einem Konzept, das besser auf die gemeldete Teilnehmerzahl angepasst sein wird.
- Mitte des Jahres steht wieder die Neuwahl des Vorstandes an - wohl im Rahmen des Treffens in Wolkersdorf
- Im Herbst (15.-18.10.2026) werden wir uns wieder an der Modellbaumesse in Tulln (mit einer Pinzgaubahn-Ausstellung) beteiligen.
- Für die Adventzeit ist wieder einen kleinere Adventausstellung geplant, genauer Ort und Zeitpunkt sind noch offen.
- Darüber hinaus wird sich Wolfgang um weitere Ausstellungsmöglichkeiten im Raum Waldviertel in Zusammenarbeit mit dort ansässigen Vereinen bemühen. Lasst Euch überraschen!

- Die monatlichen Basteltage wird es natürlich auch wieder geben - der erste Termin (17.1.2026) ist schon fixiert.
- Und auch die Stammtische gibt es 2026 - Stefan wird sich in Kürze dazu melden.
- Das Vorstandsteam denkt über einige Änderungen und Verbesserungen nach - mehr dazu ebenfalls in Kürze.

Bitte die Termine schon jetzt reservieren und einplanen!

## **Noch ein kurzer Ausblick in die Folgejahre:**

Für 2027 haben wir mit der Stadtgemeinde Litschau vereinbart, zum Advent wieder im Kulturbahnhof auszustellen. Genauer Termin ist noch nicht bekannt. 2028 wird die NÖ Landesausstellung im Waldviertel stattfinden und die Schmalspurbahn eine wesentliche Rolle spielen. Eine Teilnahme unsererseits ist mit dem Organisator besprochen. Ebenso soll 2028 die Schmalspur-Expo im Pinzgau stattfinden. Eine Beteiligung ist fast ein muss...

Womit ich Euch noch schöne und entspannte letzte Stunden in 2025 und ein gutes Ankommen im Jahr 2026 wünsche.

Gruß aus der Donaustadt

Alfred